

## A pique, el empleo en el sector manufacturo (El Financiero 27/11/08)

A pique, el empleo en el sector manufacturo (El Financiero 27/11/08) Arturo Robles Jueves, 27 de noviembre de 2008

Disminuye 2.6% el personal ocupado durante septiembre. Acumula 15 meses con retrocesos. Caída anual de 3.2% en contratación de obreros. El personal ocupado en el sector manufacturero de la transformación tuvo una caída anual de 2.6 por ciento durante septiembre, y acumuló 15 meses consecutivos con retrocesos. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que este descenso fue resultado del desplome en la contratación de obreros, con una caída anual de 3.2 por ciento, mientras que la plantilla de empleados administrativos registró una baja anual de 1.2 por ciento. Los despidos y la ausencia de contrataciones como consecuencia de una reducción de la demanda y de menores exportaciones es síntoma de la debilidad de la actividad económica. Una situación de desaceleración económica se presentó al inicio de la década, cuando las empresas del sector tecnológico, principalmente en Estados Unidos, reportaron fuertes pérdidas, lo cual llevó a que la industria tuviera un comportamiento negativo en su nómina ante la caída de la demanda. Según los registros, el comportamiento negativo del empleo en ese entonces inició en noviembre de 2000, y tuvo una racha negativa durante 61 meses, más de cinco años, para comenzar un proceso lento de recuperación. Los datos ajustados por factores estacionales muestran que la mano de obra reportó una caída anual de 2.6 por ciento, y presenta un comportamiento negativo desde septiembre de 2007. Así, los datos de tendencia refieren que el empleo tuvo una caída anual de 2.6 por ciento, pero que desde julio del año pasado ya reflejaba una desaceleración del personal ocupado. Por actividad económica, el empleo observó una reducción a tasa anual en siete de las nueve divisiones que integran el sector. Mayor impacto Las mayores pérdidas se tuvieron en actividades relacionadas con la producción de artículos e instrumentos de precisión, básculas, joyas y orfebrería de plata, entre otras, con 18 por ciento anual; textiles, 6.7; industria de la madera, 4.3, y productos metálicos, maquinaria y equipo, 3.4. A su vez, derivados del petróleo tuvo una baja de 1.9 por ciento anual, y productos de minerales no metálicos, 1.3. Mientras que las industrias metálicas básicas tuvieron una reducción de 0.8 por ciento. En el periodo enero septiembre, el personal ocupado observó una pérdida anual de 1.8 por ciento, cifra que contrasta con el alza de 0.5 por ciento en igual periodo de 2007.